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La succession de Jean Darriné n’a été facile ni pour moi, ni pour le conseil 
d’administration qui, lui, avait été peu modifié. Jean et moi avons des 
personnalités très différentes et le conseil a dû s’adapter à de nouvelles façons 
de faire ; nous avons dû trouver de nouvelles manières de travailler ensemble. Je 
crois que nous sommes parvenus actuellement à un fonctionnement assez 
harmonieux, perfectible, sans doute, comme toute chose humaine, mais c’est un 
bon début. 
 
Lors de sa première réunion, le conseil d’administration s’était fixé trois 
objectifs : 
 1) apporter un soutien plus actif aux nouveaux adhérents pour éviter qu’ils 
ne se découragent et ne nous quittent prématurément 
 2) développer l’association en suscitant de nouvelles adhésions, 
notamment là où nous n’existons pas, et donc nous faire mieux connaître 
 3) pour cela, mieux valoriser notre travail : nous devons continuer à faire 
des dossiers d’inventaire, c’est notre mission ; mais nous devons aussi montrer 
leur intérêt et leur utilité 
 
Sur le premier point, il y a eu peu de nouveaux adhérents cette année en dehors 
de la zone Sarlat / Carlux et c’est bien parce que, sur ce secteur, il y a toute une 
structure d’animation et d’aide mise en place par Guy Boyer, sans compter le 
partenariat avec la Société d’Art et histoire de Sarlat. Ils ont pu mettre ces 
actions en place parce qu’ils sont nombreux et ils sont de plus en plus nombreux 
parce que ces actions existent. C’est tout le problème d’autres secteurs de notre 
département. 
Toujours dans cette idée de soutien aux antennes, nous avons expérimenté cette 
année une nouvelle organisation séparant les activités lors des réunions : des 
réunions de conseil d’administration pour traiter de la marche de l’association, 
des comités de lecture pour vérifier la conformité des dossiers que nous 
déposons au CAUE, et des réunions de coordination entièrement dédiées aux 
antennes et à leurs besoins. Nous ferons un premier bilan de ce fonctionnement 
lors de nos prochaines réunions. 
Nous avons essayé aussi d’apporter un soutien aux antennes isolées par des 
visites sur place, soit de moi-même, soit de l’équipe technique Michel 
Chanaud/Guy Boyer, ce dernier ayant bien voulu, en tant que vice-président, se 
charger de la responsabilité du soutien aux antennes. 
Enfin, le site Internet a été transformé pour offrir aux adhérents une page 
spécifique où ils peuvent trouver toutes sortes d’informations et, en particulier, 
une « boîte à outils » très utile pour la réalisation des dossiers d’inventaire. 



Sur le second point, développer notre association, en particulier dans nos zones 
« blanches », nous avons essayé de créer des partenariats avec des collectivités 
territoriales et des associations. De plus en plus de communautés de communes 
ou les pays, souhaitent promouvoir une offre touristique basée sur les 
randonnées et sont intéressés pour cela par les données que nous avons 
rassemblées dans nos dossiers. Là où nous n’avons pas de dossiers, parce que 
pas d’adhérents, nous essayons, avec leur concours et celui du CAUE de susciter 
des vocations. Cela demande du temps et ce n’est pas facile parce que, il faut 
bien le dire, la technicité de nos dossiers fait peur. Alors, avec les clubs des 
aînés ruraux, pour commencer, nous allons tenter une formule plus soft, où les 
clubs fourniraient toute la partie des dossiers de connaissance locale et nous, 
Pierre angulaire, nous chargerions de la partie plus technique, le tout dans le 
cadre d’un projet intergénérationnel initié par Jean Figarella, mais encore un peu 
dans les limbes. Nous avons aussi débuté un partenariat avec le cercle de 
recherche des fonderies du pays d’Ans, qui souhaiterait inventorier le petit 
patrimoine situé sur la route des canons. C’est la raison pour laquelle nous 
faisons notre Assemblée générale ici à la Forge d’Ans, point de départ de cette 
route. Le président de l’association nous en parlera tout à l’heure. 
 
Enfin, mieux faire comprendre l’intérêt et l’utilité de notre travail d’inventaire, 
nous essayons de le faire chaque fois que nous rencontrons un partenaire 
potentiel et chaque fois que nous écrivons un article, en insistant sur 
l’importance du petit patrimoine pour la connaissance de nos racines et la 
nécessité d’en sauvegarder la mémoire. 
Deux manifestations à venir devraient nous y aider : à l’automne de cette année, 
nous célèbrerons le 1000e dossier d’inventaire. La forme de cette fête n’est pas 
encore déterminée mais elle devrait avoir lieu à Périgueux en octobre ou 
novembre. 
Et surtout, en 2013, ce sera le 20e anniversaire de la Pierre angulaire, qui a été 
créée le 14 avril 1993 dans le Beaumontois. J’espère que tous les adhérents 
auront à coeur d’y participer. Ce sera, en principe, le samedi des Journées du 
patrimoine de pays en juin et à Beaumont. Nous envisageons l’édition d’un 
album souvenir des meilleurs dossiers réalisés par l’association au cours de ces 
vingt années, une conférence, des concours photo et peinture, une exposition, 
des visites de sites, et bien sûr à midi un buffet sympathique. Ce sera l’occasion 
de mieux nous faire connaître, de revoir des anciens adhérents et de nouer de 
nouveaux contacts fructueux. C’est en tout cas notre espoir. 
 
Catherine Schunck 
 
 
 


